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Cirilli sogna acque cristalline e si crede il DIO
delle acque

Di Mauro Maulucci

il riconoscimento della bandiera blu ha portato il Comune di Latina ad istituire diverse task force
per mettere in piedi l’organizzazione in vista della prossima stagione estiva. Un’organizzazione
che l’assessore , ha riassunto in un concetto essenziale “I cittadini saranno più esigenti.
L’amministrazione si muove sul delicato fronte della qualità delle acque, ma anche su quello
organizzativo, dalla raccolta differenziata “che sarà spinta su tutto il lungomare” ai servizi ai
bagnanti “a cominciare dai point informativi e dalla cartellonistica riferita proprio alla bandiera
blu”. Verranno installati quattro tabelloni agli ingressi del lido dove verranno riportati,
costantemente, i dati relativi alla qualità delle acque che saranno resi disponibili dall’Arpa il 5 di
ogni mese. La fase organizzativa è in piedi e c’è tanto lavoro da fare, ma Cirilli è instancabile “In
questi giorni – ha affermato l’assessore all’ambiente – ne ho sentite di tutti i colori. La verità è
che la Fee, che ha dato il riconoscimento a Latina, non lo ha fatto sulla base di impegni assunti,
ma sulla base di cose già fatte, già realizzate. Questo va sottolineato per uscire da qualsiasi
equivoco. L’acqua del nostro mare ha superato i test fatti da organismi terzi, non certo da
laboratori analisi vicini alla politica o al Comune. Quindi c’è poco di cui discutere, almeno su
questo fronte. Il nostro obiettivo è mantenere e migliorare quei risultati dando però le giuste
informazioni ai cittadini: acqua non cristallina, come accade in alcuni periodi dell’anno sul
nostro lungomare, non significa automaticamente una scarsa qualità o inquinamento. Molto
spesso la torbidità è data semplicemente dall’eccessiva temperature delle acque che favorisce la
proliferazione di alghe. Certamente sul fronte dei canali bisogna fare moltissimo, ma non più di
altre città come Sabaudia o Sperlonga dove c’è lo stesso problema”. Cirilli ha spiegato come,
grazie alla collaborazione con il Consorzio di Bonifica, i canali verranno monitorati, aperti con
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maggiore frequenza ma con minore intensità “per evitare che vengano smossi eventuali residui
sul fondo” e puntando, ovviamente, alla fitodepurazione “e alla lavorazione attraverso gli
ultravioletti” perché, l’obiettivo, è “mantenere i livelli della qualità dell’acqua ma anche renderla
cristallina, stiamo lavorando proprio per questo”. E in questo contesto si inserisce una
rivisitazione del rapporto con il Parco del Circeo “perché anche dall’esigenza di ossigenare il Lago
di Fogliano spesso ci sono problemi legati alla movimentazione delle acque che finiscono a
mare”. A tal proposito Cirilli ha annunciato che entreranno in funzione delle pompe
appositamente installate, e mai utilizzate, alcuni anni fa che eviteranno quello che accade oggi:
che l’acqua finisca direttamente nel canale Colmata. “Quelle pompe eviteranno di smuovere
ulteriormente acqua nel canale e consentiranno il ricambio automatico con una comunicazione
diretta tra il lago e il mare”. Dal punto di vista tecnico, oltre ai pannelli informativi, la bandiera
blu sventolerà sul palazzo comunale, sugli ingressi al lido e, ovviamente, in tutti gli stabilimenti.
Cirilli è convinto che “grazie anche al lavoro dell’assessore Di Rubbo sul lungomare, con i fondi
del Plus e i cantieri già aperti, riusciremo a mettere mano davvero, stavolta, al rilancio della
marina di Latina. La Bandiera blu è una grande occasione che non vogliamo perdere per questo
chiediamo sostegno ai cittadini, agli operatori e per questo siamo riusciti nel miracolo di far
dialogare tanti enti diversi: abbiamo una spiaggia pulita e un’acqua che ha superato questo
importante test, si può fare meglio e ci stiamo già lavorando, ma partiamo da una base solida”.
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Home  »  Ambiente, News  »  Bonifica Renana, inaugurato a Sala Bolognese un nuovo impianto idrovoro

Bonifica Renana, inaugurato a Sala Bolognese
un nuovo impianto idrovoro

In occasione della Settimana della Bonifica 2014, il ministro dell’Ambiente Gian Luca

Galletti e l’assessore regionale alla difesa del suolo, Paola Gazzolo, hanno inaugurato IL

CONTE, nuovo impianto idrovoro della Bonifica Renana a Sala Bolognese (BO): si tratta

della principale opera idraulica realizzata negli ultimi dieci anni in Emilia-Romagna per la

prevenzione degli allagamenti.

Oggi il sistema di pompe idrovore dell’impianto, collocato nell’area di confluenza tra Reno

e Samoggia, può già sollevare una portata di 7 metri cubi al secondo, che a regime

arriverà a 21 metri cubi al secondo. La realizzazione dell’impianto (che impiega le più

moderne tecnologie applicate alla gestione di grandi portate idriche) ha comportato un investimento pubblico

complessivo di 11 milioni di euro che saliranno a 15,5 con la realizzazione dell’ultimo stralcio, ancora in attesa di

finanziamento.

L’opera si è resa necessaria a partire dal 1996 quando, a causa della subsidenza, si è verificata la mancata funzionalità

del sistema di bonifica preesistente. Si registrano, infatti, in corrispondenza del bacino tra Sala Bolognese, Lavino di

Mezzo e Anzola dell’Emilia le punte massime di subsidenza che superano in quest’ambito regionale i 30 mm all’anno. Il

fenomeno della subsidenza, dovuto ai prelievi da falda, ha dimostrato qui tutta la propria capacità di incidenza sulla

riduzione della sicurezza idraulica nel 1996 quando, a fronte di piogge con modesto tempo di ritorno (stimato in 5 anni

per il bacino delle acque basse) si sono verificati consistenti allagamenti nel comprensorio. Sono stati quindi individuati

una serie di interventi urgenti per ridurre il rischio di allagamento. Tra questi, il risezionamento dei canali collettori delle

acque basse Dosoletto di Longara e Bagnetto, con adeguamento di relative chiaviche e ponti; l’esecuzione di un nuovo

canale emissario collegato al collettore delle acque basse esistente e di una nuova chiavica di immissione nel Reno; la

realizzazione del nuovo impianto idrovoro Il Conte con portata di 21 metri cubi al secondo.

La presentazione dell’impianto idrovoro è stata l’occasione per illustrare l’esperienza positiva di sussidiarietà realizzata

in Emilia-Romagna tra consorzi di bonifica e amministrazioni pubbliche, come ha sottolineato nel suo intervento il

presidente della Renana, Giovanni Tamburini mentre Annamaria Martuccelli, direttore generale dell’ANBI , ha chiesto al

ministro Galletti interventi concreti per avviare il programma di interventi di prevenzione del rischio predisposto dalle

Bonifiche italiane. Erano presenti in rappresentanza delle categorie economiche e del mondo agricolo Marco Bergami,

presidente della Cia di Bologna e Antonio Ferro presidente della Coldiretti di Bologna.

All’evento inaugurale (realizzato anche grazie alla sponsorizzazione delle principali ditte che hanno lavorato alla

creazione dell’impianto – ABB Italia, ELECO sc, ECOTEC Sistemi srl, SINCOS srl e XYLEM Water Solutions Italia ) hanno

partecipato oltre 150 tra amministratori locali, tecnici del settore e rappresentanti della Protezione Civile .

Tags: bonifica renana, impianto idrovoro, Sala Bolognese
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DIFENDERSI DAI FIUMI O DIFENDERE I FIUMI? CONVEGNO AI
FISIOCRITICI
L'appunamento rientra nella campagna Liberafiumi in Terre di Siena 2012-2015 del
WWF

S IENA. “Difendersi dai fiumi o difendere i fiumi?” E' questo il titolo del convegno che si svolgerà venerdì (23 maggio)

prossimo presso l'Accademia dei Fisiocritici di Siena, organizzato nell'ambito della campagna Liberafiumi in Terre di

Siena 2012-2015 del WWF, in collaborazione con il Mosca Club Siena.  All'evento, coordinato dal WWF Italia, interverranno

docenti e ricercatori delle Università di Siena, Firenze, Bologna e Perugia, rappresentanti e funzionari dei Consorzi di

Bonifica Toscana Sud e Medio Val d'Arno e della Regione Toscana, nonché esperti del Centro  Italiano per la Riqualificazione

Fluviale.

 

L'iniziativa riunisce a Siena tecnici del settore e soggetti preposti alla gestione degli ambiti fluviali. Lo scopo del convegno è

quello di rendere disponibili informazioni scientifiche e tecniche finalizzate ad affrontare le problematiche di assetto

idrogeologico minimizzando gli impatti ambientali e riqualificando gli ecosistemi. Inoltre, l'iniziativa ha l'ambizione di fornire

un indirizzo verso la concretizzazione di questi obiettivi: si cercherà quindi di produrre un confronto e un dibattito

costruttivo, individuando già ipotesi operative di lavoro e di collaborazione fra i soggetti presenti.
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“Il territorio italiano è estremamente vulnerabile agli eventi calamitosi che colpiscono la penisola con sempre più frequenza

e il WWF ritiene che non vi sia bisogno di interventi 'straordinari' o di 'cabine di regia' solo durante le emergenze” - dichiara

Andrea Agapito, responsabile del settore acque del WWF Italia. “E’ indispensabile invece rilanciare una pianificazione a

livello di bacino idrografico, come previsto dalle direttive europee (“acque” e “alluvioni”), supportata da finanziamenti

adeguati e costanti per garantire un governo delle acque basato sulla manutenzione del territorio e su una diffusa azione di

rinaturazione volta al recupero delle aree di esondazione naturale dei nostri corsi d’acqua e al riassetto agroforestale di

versanti. Si tratta, inoltre, di interventi coerenti con le esigenze di mitigazione e adattamento ai cambiamenti climatici”.

 

Il programma completo del convegno è consultabile sul sito www.wwfsiena.it. L'iniziativa ha il patrocinio dell'Accademia dei

Fisiocritici ed è stata possibile grazie al sostegno e il contributo del WWF, del Mosca Club Siena, del Consorzio di  Bonifica

Toscana Sud, del Consorzio di bonifica Medio Val d'Arno.

 

La campagna “Liberafiumi in Terre di Siena 2012-2015” è nata da un protocollo di intesa fra il WWF Siena e il Mosca Club

Siena, con l'obiettivo di monitorare i principali corsi d'acqua della provincia entro il 2015, anno entro cui l'Italia dovrebbe

garantire il raggiungimento del “buono stato ecologico” degli ecosistemi d’acqua dolce previsto dalla Direttiva Comunitaria

Quadro Acque 2000/60/CE. La campagna vuole rappresentare un presidio contro il progressivo deterioramento ambientale

dei fiumi messo in atto da parte dell'uomo con una moltitudine di azioni, fra cui, per citarne alcune: l'immissione di scarichi

non depurati; la realizzazione di tagli distruttivi della vegetazione riparia; l'uso di sostanze velenose in agricoltura poi

dilavate dalle piogge;  il mancato rispetto delle distanze dalle sponde per le colture agricole; l'edificazione in alveo, la

realizzazione di canalizzazioni e artificializzazioni; captazioni idriche non sostenibili; l'immissione di specie aliene; la

realizzazione di aree pubbliche in cui si banalizza la funzione ecologica del corso d'acqua, relegandolo a ruolo di scolo

urbano o complemento di arredo.
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SALA BOLOGNESE: TAGLIO DEL NASTRO PER ''IL CONTE'', IMPONENTE
IMPIANTO IDROVORO

Un'opera colossale, un grande impianto idrovoro per prevenire le alluvioni e contrastare gli effetti
della subsidenza e del consumo del suolo: si chiama "IL CONTE" (dalla nome della frazione su
cui sorge) ed è stato inaugurato sabato alla presenza del Ministro dell'ambiente Gian Luca
Galletti e delle autorità locali

Mercoledi 21 Maggio 2014 - DAL TERRITORIO

Si chiama "Il Conte", anche se per il Sindaco Valerio Toselli sarà sempre
"Bagnetto 2" (dal nome dell'impianto esistente che andrà a rimpiazzare), il grande
nuovo impianto idrovoro, inaugurato sabato scorso a Sala Bolognese. Un'opera
imponente, ben mimetizzata, per volere della Sovrintendenza, nell'ambiente
circostante: un impianto il cui avvio di progettazione data ormai 17 anni fa (1997) la
cui realizzazione nel tempo ha subito intoppi e interruzioni a causa a del venir
meno dei fondi disponibili, e oggi, finalmente, è completato, almeno in parte, e

funzionante, seppure a potenza ridotta.

Il Comune di Sala Bolognese fa parte dell'Unione di Comuni non a caso denominata "Terre
d'Acqua" per   la conformazione idrogeologica e idraulica del territorio: nel novembre 1966 il paese
fu devastato da una alluvione che ne mise in ginocchio l'economia, l'agricoltura e gli allevamenti: il
fiume Reno ruppe gli argini verso sera e l'acqua sommerse tutto, arrivando a sfiorare, nelle zone più
colpite, il livello di 3 metri. Anche la toponomastica delle frazioni del paese la dice lunga: Padulle
(che deriva da palude), Bagno, Bagnetto, ....
Da allora i corsi d'acqua che delimitano il territorio comunale (il torrente Samoggia a ovest, il fiume
Reno ad est e la confluenza col fiume Lavino) e che scaricano ampi bacini montani con grande
frequenza di piene, sono sorvegliati speciali e nel paese è molto viva l'attenzione e la cura per
argini e canali.  Nel corso degli anni inoltre si è aggiunta la preoccupazione costante per il
fenomeno di subsidenza che caratterizza la zona con numeri preoccupanti, con un abbassamento
medio di circa 30mm /anno: i corsi d'acqua qui scorrono pensili, contenuti da arginature che
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raggiungono quasi i 9 metri dal piano di campagna, e il rilancio delle acque piovane dalla rete di canali al recapito in
fiume Reno attualmente avviene tramite un impianto idrovoro intermittente (impianto di "Bagnetto" in affiancamento del
quale è stato progettato "Il Conte", destinato a rimpiazzarlo del tutto).

Proprio a causa dell'abbassamento del suolo da subsidenza, i canali a monte dell'impianto precedente si sono venuti a
trovare ad un livello più basso dell'impianto stesso più a valle, rendendo impossibile il recapito completo delle acque e
c iò  ha g ià  provocato  in  passato a l lagament i   loca l izzat i  ne l la  zona.  A  c iò  s i   agg iunge   i l   p rob lema
dell'impermeabilizzazione del suolo dovuta alla cementificazione, che riduce di fatto la capacità di assorbimento delle
acque nel terreno.

In questo contesto fu decisa la costruzione de "Il Conte", una grande stazione idrovora
progettata dal Consorzio della Bonifica Renana, composta da 7 pompe (oggi ne sono già
installate due), con una portata di 7 metri cubi al secondo, che diventeranno 21 quando
l'impianto sarà a pieno regime, per una potenza complessiva finale pari a 2,5 MW. 

Le pompe raccoglieranno le acque dal canale di raccordo
alla rete di sgrondo convogliandole in un grande serbatoio,
denominato "mandracchio" (nella foto) che a sua volta le

convoglierà nel fiume Reno attraverso un canale di uscita al livello più alto di quello di
arrivo. 

Ad oggi per l'opera, la più imponente costruita in Emilia Romagna  negli ultimi 10 anni,
sono stati investiti 11 milioni di euro: il costo finale sarà di 15,5 milioni, anche se i fondi
per completare le fasi di collocamento di 4 pompe e di messa in sicurezza dei canali
affluenti non sono ancora stati stanziati. 
All'inaugurazione, preceduta da una mattinata di presentazione del progetto a cura dei
vertici del Consorzio di bonifica, hanno partecipato oltre al Sindaco Toselli, l'assessore 
regionale alla difesa del suolo e protezione civile Paola Gazzolo e il ministro dell'ambiente
Gian Luca Galletti, che ha tagliato ufficialmente il nastro.

Patrizia Calzolari

TAGS 
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ParmaToday

 

 
Z o n e Oltretorrente Centro Molinetto Cittadella Traversetolo Colorno Pablo Cortile San Martino Tutte le zone »

Concorso 'Scatta la bonifica': studenti premiati al 
d'Azeglio 
Premiati gli studenti vincitori del concorso Scatta la bonifica stamane al cinema d'Azeglio. Tema 
dell'iniziativa la sensibilizzazione sull'ambiente e l'importanza della prevenzione. Al termine spettacolo di 
Lorenzo Bonazzi per gli studenti 

 

Cinema d'Azeglio gremito per l'iniziativa dedicata agli studenti nell'ambito della Settimana Nazionale della Bonifica e dell’Irrigazione “La 

terra chiede aria. L’acqua chiede spazio”  organizzata a livello locale dal Consorzio della Bonifica Parmense.  Premiati i lavori giudicati 

maggiormente significativi dalla giuria, nel corso dell''incontro moderato da Manuela Boselli Tv Parma alla presenza dei rappresentanti del 

consorzio di Bonifica. Marika, Giulia Iori, Alessandro Marasi, Giulia Sacchi, Carlotta Ugolotti, Sara Villazzi i vincitori del concorso, con lavori 

incentrati sull'importanza dell'acqua nelle fasi di bonifica, sulla riduzione dei rischi di inondazioni con interventi preventivi, 

sull'importanza della chiusa e sulla salvaguardia del terreno in zone montane particolarmente franose. 

Come ricordato anche dal Vicepresidente Marco Tamani, è particolarmente importante sensibilizzare le nuove generazioni sull'importanza di 

puntare sulla prevenzione anche nell'ottica del risparmio economico oltre che per la tutela del territorio: "Ogni euro speso per la prevenzione 

equivale a sette euro spesi per i danni". A seguito delle premiazioni lo spettacolo di Lorenzo Bonazzi Terra dura in multicolor, il racconto 

delle bonifiche e degli scariolanti. L'iniziativa dedicata alle scuole prevede percorsi diversificati a seconda delle classi, nell'intento di 

sensibilizzare i giovani sull'azione e l'importanza degli interventi di bonifica. Ultimo appuntamento previsto per il 22 maggio a Mezzani con una 

visita guidata nell'impianto di Bocca d'Enza per 80 bambini delle scuole primarie. "Con i lavori presentati i ragazzi hanno dimostrato 

impegno e interesse al tema, con queste iniziative faremo in modo che gli studenti, che sono il futuro del Paese, siano coinvolti 

in prima persona per il territorio, cogliendo l'impegno e il contributo necessari per la sua salvaguardia". 

  

Alice Pisu21 maggio 2014
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HOME > AMBIENTE & ANIMALI > AMBIENTE > Emilia Romagna. Settimana Nazionale della Bonifica e dell’Irrigazione. 

Visite scolastiche guidate.  

Emilia Romagna. Settimana Nazionale della 
Bonifica e dell’Irrigazione. Visite scolastiche 
guidate. 

2014 fotovoltaico loto 1 

EMILIA ROMAGNA. Proseguirà nei prossimi giorni l’intenso programma della 

Settimana Nazionale della Bonifica e dell’Irrigazione curata dal Consorzio di Bonifica 

della Romagna Occidentale, che lunedì 19 maggio ha coinvolto gli studenti della scuola 

secondaria di primo grado San Giuseppe di Lugo in una visita guidata all’impianto 

fotovoltaico galleggiante “LotoProgetto energia” presso la centrale di pompaggio 

SanternoSenio 2 a Solarolo. Obiettivo della Settimana della Bonifica è far conoscere ai 

cittadini del suo comprensorio il fondamentale ruolo che il Consorzio svolge per la 

tutela idrogeologica del territorio e per la distribuzione irrigua a favore delle imprese 

agricole così importanti per l’economia locale. 

Gli impianti di Alfonsine saranno meta di due visite guidate con attività didattica a cura 

della cooperativa Atlantide: mercoledì 21 maggio alle 8.30 da parte degli alunni della 

scuola secondaria di primo grado Pascoli di Castel Bolognese e giovedì 22 maggio da 
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RUBRICA: IL PENSATOIO DELLO SCIAMANO 

Cronaca e risultati ( non 
solo) serie A. Juve, 30 
scudetti ( ?) e record a 
102 punti. Sara, grazie 

lo stesso! 
Il wek end di sport. Chiusa la seria A. Toro 
beffato, Parma ritorno in Europa. Milan 
invece fuori dall'Europa. Iniziate le grandi 
manovre per il Mundial. Da Pepito Rossi una 
prova confortante. 
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parte degli alunni della scuola primaria Ginnasi, sempre di Castel Bolognese. 

Tutte le visite devono essere preventivamente prenotate presso la sede del Consorzio 

(0545 909511, consorzio@bonificalugo.it), che fornirà il numero di telefono della guida 

e le indicazioni per il ritrovo. Oltre al Distretto di Pianura il Consorzio di Bonifica della 

Romagna Occidentale comprende anche il Distretto montano, che durante la Settimana 

della Bonifica sarà coinvolto con visite guidate agli invasi delle colline faentine e imolesi. 

Saranno visitabili gli impianti irrigui CasaleSalato a Casalfiumanese, Tuffo a Casola 

Valsenio e Paglia e Albonello a Brisighella. In questo caso le visite vanno prenotate 

presso sede del Distretto montano del Consorzio di Bonifica (0546 21372, 

d.montano@bonificalugo.it). 

La Settimana della Bonifica è promossa come sempre dall’Anbi – Associazione 

Nazionale Bonifiche e Irrigazioni assieme alle Unioni Regionali Bonifiche e quest’anno è 

dedicata al tema La terra chiede aria, l’acqua chiede spazio. Per ulteriori informazioni e 

per il programma completo: 0545 909511,  consorzio@bonificalugo.it, 

www.bonificalugo.it 

  

 

Articoli più letti 

Come si viveva. Alla scoperta di ‘tesori’ lontani e sommersi. 
IL NONNO RACCONTA. E' una storia autobiografica, è la storia di un nonno che...

E' già l'ombra della sera. Mentre, nel frattempo, tutto è volato via! 
Argomenti e riflessioni. “ Il cielo stellato sopra di me e la legge morale dentr...

Borgo Saffi come il ‘sabato del villaggio’ leopardiano. Con le case dei salinari.  
Ricordi di profumi, colori ed anche il bocciolo di una rosa. Ma oggi? CERVIA....

Presentazione del libro: 'La decima vittima' di Augusto Stacchini. 
Al ristorante Casa Zanni di Villa Verucchio. Venerdì 10 giugno alle or...

Amici di Maria De Filippi. Al Sanremino, Valerio lascia e Jonathan polemizza. 
GLI AMICI DI MARIA DE FILIPPI. C’eravamo lasciati con Sharon Stone, ci ritroviam...
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del Poeta. 
Il nuovo libro è il risultato finale d'un 
percorso che, a partire dalla ricerca di 
archivio, passando per la mostra, racconta 
uno dei crimini più famosi e oscuri della 
letteratura italiana, avvenuto il 10 agosto 
1867. 
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DIFENDERSI DAI FIUMI O DIFENDERE I FIUMI? CONVEGNO AI
FISIOCRITICI
L'appunamento rientra nella campagna Liberafiumi in Terre di Siena 2012-2015 del
WWF

S IENA. “Difendersi dai fiumi o difendere i fiumi?” E' questo il titolo del convegno che si svolgerà venerdì (23 maggio)

prossimo presso l'Accademia dei Fisiocritici di Siena, organizzato nell'ambito della campagna Liberafiumi in Terre di

Siena 2012-2015 del WWF, in collaborazione con il Mosca Club Siena.  All'evento, coordinato dal WWF Italia, interverranno

docenti e ricercatori delle Università di Siena, Firenze, Bologna e Perugia, rappresentanti e funzionari dei Consorzi di

Bonifica Toscana Sud e Medio Val d'Arno e della Regione Toscana, nonché esperti del Centro  Italiano per la Riqualificazione

Fluviale.

 

L'iniziativa riunisce a Siena tecnici del settore e soggetti preposti alla gestione degli ambiti fluviali. Lo scopo del convegno è

quello di rendere disponibili informazioni scientifiche e tecniche finalizzate ad affrontare le problematiche di assetto

idrogeologico minimizzando gli impatti ambientali e riqualificando gli ecosistemi. Inoltre, l'iniziativa ha l'ambizione di fornire

un indirizzo verso la concretizzazione di questi obiettivi: si cercherà quindi di produrre un confronto e un dibattito

costruttivo, individuando già ipotesi operative di lavoro e di collaborazione fra i soggetti presenti.
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“Difendersi dai fiumi o difendere i fiumi?” E’ questo il titolo del convegno

che si svolgerà venerdì 23 maggio prossimo presso l’Accademia dei

Fisiocritici di Siena, organizzato nell’ambito della campagna Liberafiumi in

Terre di Siena 2012-2015 del WWF, in collaborazione con il Mosca Club

Siena. All’evento, coordinato dal WWF Italia, interverranno docenti e

ricercatori delle Università di Siena, Firenze, Bologna e Perugia,

rappresentanti e funzionari dei Consorzi di Bonifica Toscana Sud e

Medio Val d’Arno e della Regione Toscana, nonché esperti del Centro

Italiano per la Riqualificazione Fluviale.

L’iniziativa riunisce a Siena tecnici del settore e soggetti preposti alla

gestione degli ambiti fluviali. Lo scopo del convegno è quello di rendere

disponibili informazioni scientifiche e tecniche finalizzate ad affrontare le

problematiche di assetto idrogeologico minimizzando gli impatti

ambientali e riqualificando gli ecosistemi. Inoltre, l’iniziativa ha l’ambizione

di fornire un indirizzo verso la concretizzazione di questi obiettivi: si

cercherà quindi di produrre un confronto e un dibattito costruttivo,

individuando già ipotesi operative di lavoro e di collaborazione fra i

soggetti presenti.

“Il territorio italiano è estremamente vulnerabile agli eventi calamitosi che

colpiscono la penisola con sempre più frequenza e il WWF ritiene che

non vi sia bisogno di interventi ‘straordinari’ o di ‘cabine di regia’ solo
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durante le emergenze” – dichiara Andrea Agapito, responsabile del

settore acque del WWF Italia. “E’ indispensabile invece rilanciare una

pianificazione a livello di bacino idrografico, come previsto dalle direttive

europee (“acque” e “alluvioni”), supportata da finanziamenti adeguati e

costanti per garantire un governo delle acque basato sulla manutenzione

del territorio e su una diffusa azione di rinaturazione volta al recupero

delle aree di esondazione naturale dei nostri corsi d’acqua e al riassetto

agroforestale di versanti. Si tratta, inoltre, di interventi coerenti con le

esigenze di mitigazione e adattamento ai cambiamenti climatici”.

Il programma completo del convegno è consultabile sul

sito www.wwfsiena.it. L’iniziativa ha il patrocinio dell’Accademia dei

Fisiocritici ed è stata possibile grazie al sostegno e il contributo del

WWF, del Mosca Club Siena, del Consorzio di Bonifica Toscana Sud, del

Consorzio di bonifica Medio Val d’Arno.

La campagna “Liberafiumi in Terre di Siena 2012-2015” è nata da un

protocollo di intesa fra il WWF Siena e il Mosca Club Siena, con

l’obiettivo di monitorare i principali corsi d’acqua della provincia entro il

2015, anno entro cui l’Italia dovrebbe garantire il raggiungimento del

“buono stato ecologico” degli ecosistemi d’acqua dolce previsto dalla

Direttiva Comunitaria Quadro Acque 2000/60/CE. La campagna vuole

rappresentare un presidio contro il progressivo deterioramento

ambientale dei fiumi messo in atto da parte dell’uomo con una

moltitudine di azioni, fra cui, per citarne alcune: l’immissione di scarichi

non depurati; la realizzazione di tagli distruttivi della vegetazione riparia;

l’uso di sostanze velenose in agricoltura poi dilavate dalle piogge;  il

mancato rispetto delle distanze dalle sponde per le colture agricole;

l’edificazione in alveo, la realizzazione di canalizzazioni e artificializzazioni;

captazioni idriche non sostenibili; l’immissione di specie aliene; la

realizzazione di aree pubbliche in cui si banalizza la funzione ecologica

del corso d’acqua, relegandolo a ruolo di scolo urbano o complemento di

arredo.

Fonte: ufficio stampa

Tutte le notizie di Siena

<< Indietro

Empoli Ovest in
ingresso in direzione Firenze

21-05-2014 23:12
Empolese Valdelsa |
Slow Food: “Modesto
impegno delle forze

politiche al nostro appello,
salvo lodevoli eccezioni”

21-05-2014 23:07
Firenze | Torselli (FdI-
AN): “Grillo, Equitalia la
abbiamo cacciata noi”

A Casa Bonello c'è 'La gara

del prosciutto'. Sfida tra

modellini organizzata dalla

Santacroce Motorsport

21-05-2014 19:48

Speciale Mostra Artigianato 2014

Ultimissime I più letti Commenti

23:48

23:24

23:21

23:15

23:12

23:07

Nascosti e Villa: “Marco Cordone unica vera
alternativa al centrosinistra”

Venerdì 23 maggio convegno sui fiumi
all’Accademia dei Fisiocritici

L’appello di Baroncini (Lista MI PIACE
SENSI) ai giovani: “Andiamo a votare per
avere tutti, una volta tanto, lo stesso potere
decisionale e contribuire così a cambiare
davvero le cose”

Fi-Pi-Li: chiude lo svincolo Empoli Ovest in
ingresso in direzione Firenze

Slow Food: “Modesto impegno delle forze
politiche al nostro appello, salvo lodevoli
eccezioni”

Torselli (FdI-AN): “Grillo, Equitalia la
abbiamo cacciata noi”

[ Viareggio ] A Viareggio

‘Luce marina’ di Moses

Levy. Un’esposizione

rievoca la Versilia

cosmopolita del secolo

scorso

[ Porcari ] Fazzoletti di carta,

una mostra li racconta. A

Lucca esposta collezione da

Guinness con 13.000 i pezzi

[ Lastra a Signa ] “Grazie

nonno”: la Compagnia

Nuvola Blu chiude la

rassegna “E venne maggio”

a Lastra a Signa

[ Certaldo ] Danza

contemporanea a Valdelsa

Rock per chiudere il mese di

maggio a I Macelli di

Certaldo

Tempo Libero

21-05-2014

21-05-2014

21-05-2014

21-05-2014

Dai blog

2 / 2

    GONEWS.IT (WEB)
Data

Pagina

Foglio

21-05-2014

Ritaglio stampa ad uso esclusivo del destinatario, non riproducibile.

C
o
d
ic

e
 a

b
b
o
n
a
m

e
n
to

:

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Pag. 98



1

Data

Pagina

Foglio

21-05-2014
20

Ritaglio stampa ad uso esclusivo del destinatario, non riproducibile.

C
o
d
ic

e
 a

b
b
o
n
a
m

e
n
to

:

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 101


